von wolken das schattenhuschen gewahrt aus den augenwinkeln leitet sicher den schritt

so hab ichs gelernt die hügel hinauf und hinab, später auf der suche nach blumen

und so hab ich gelernt zu buchstabieren den horizont aus dem winzigen das mir zufällt, von unten (1986)

Dass Wissenschaft, Philosophie und Dichtung ebensoviele Denkräume darstellen, habe ich früh geahnt. Mich aber nur in einem dieser Räume zu bewegen, erschien mir als eine Verengung. Die Erfahrung hat mich dennoch gelehrt, die Grenzen der Fakultäten zu achten. Sie haben ihre eigenen Gesetze. So auch die Jahresringe, die uns zuwachsen.

morgens
die sonne ums bett.
abends
die sonne am schreibtisch.
als wäre
nichts passiert
dazwischen.
aber inzwischen
hat mir der regen
den kopf gewaschen
und hat
die zähen sätze
des frühen traums
flüssig gemacht.
(1986)

Berlin, 14. September 1987